#### Wir über uns

Das Gemeinde-Bürgerkomitee für Entwicklungszusammenarbeit Steinhagen wurde 1984 vom Rat der Gemeinde Steinhagen eingesetzt, um die Partnerschaft mit der Gemeinde Woerden (Niederlande) zu festigen. Gemeinsam mit dem Burgercomité Gemeentelijke Ontwikkelingssammenwerking Woerden werden Entwicklungsprojekte, insbesondere in Afrika, gefördert.

### **Unser Ziel: Hilfe zur Selbsthilfe**

Die Mitglieder kennen die Projekte zum Teil aus eigener Anschauung und pflegen persönliche Kontakte zu den Vertrauenspersonen vor Ort. Sie stützen mit den finanziellen Hilfen Eigeninitiativen in den Projekten mit dem Ziel, Menschen in die Lage zu versetzen, sich selbst zu helfen. Sie arbeiten ehrenamtlich und garantieren den hundertprozentigen Einsatz jeder Spende in den Projekten. Geringfügige Verwaltungskosten trägt die Gemeinde Steinhagen.

# Spendenkonto

Bürgerkomitee Steinhagen IBAN: DE68480515800001504422

BIC: WELADED1HAW

#### Kontakt

Heike Kunter (Vorsitzende) Heckenweg 5 33803 Steinhagen

Tel.: 05204/7408 oder 017175268169 www.buergerkomitee-steinhagen.de kontakt@buergerkomitee-steinhagen.de





Gemeinde-Bürgerkomitee für Entwicklungszusammenarbeit Steinhagen



# "Steinhagen – Woerden Augenklinik" in Oyoko (Ghana)



"Viele kleine Leute an vielen kleinen Orten, die viele kleine Schritte tun, können das Gesicht der Welt verändern."

- afrikanisches Sprichwort -









Die von Steinhagen und Woerden mitfinanzierte Augenklinik liegt in Oyoko (Ghana). Das Krankenhaus dient nicht nur dazu die Gesundheitsversorgung der Landbevölkerung zu verbessern, sie leistet auch einen Beitrag zur Finanzierung des benachbarten Kinderdorfs. Getragen wird die Augenklinik, wie auch das Kinderdorf, vom Internationalen Verband Westfälischer Kinderdörfer (Paderborn).

Geld- und Sachspenden aus Steinhagen ermöglichten die Errichtung des Rohbaus und den Bau des Daches. Für die Ausstattung der Augenklinik lieferte das Bürgerkomitee unter anderem Betten aus Herford, einen OP-Tisch aus Halle sowie OP-Geräte aus dem Klinikum Minden und aus den Krankenanstalten Bielefeld-Mitte.

# Länderinfos Republik Ghana (Republic of Ghana)

Lage: Westafrika

Bevölkerung: geschätzt: 22,5 Mio. (2006)

**BIP:** 15,5 Mrd. US

(2009, nom.)

Regierungsform: Präsidialdemokratie

**Hauptstadt:** Accra (ca. 1,9 Mio. Einwohner)

Amteprache: Englisch

Quelle: Auswärtige Amt, Stand: Mai 2010

## Ihr Ansprechpartner für dieses Projekt

Michael Bleckmann info@institut-isg.de

Seit der Inbetriebnahme werden in der Augenklinik täglich bis zu 80 Patienten behandelt. Glaukom- und Katarakt-Operationen mit dem Laser führen deutsche Ärzte durch, die zu zweit fünfmal im Jahr für zwei bis drei Wochen nach Ghana fliegen. Das Krankenhaus gehört heute zu den angesehendsten Augenkliniken des Landes.

Unser Ziel ist es, Menschen für die Übernahme von Patenschaften für Patienten zu gewinnen. Diese Patientenpatenschaften ermöglichen die Behandlung und Operation von Patienten, die die notwendigen Gelder selber nicht aufbringen können. Wir freuen uns im Namen der Patienten über Menschen, die bereit sind beispielsweise 20 Euro für eine Behandlung oder 80 Euro für eine Grauen- oder Grüne-Star-Operation zu übernehmen. Auch Optiker und Augenärzte sind mit Geld und/ oder Sachspenden für die Augenklinik und die Optikerwerkstatt gern gesehene Helfer .